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编辑同志：
笔者所在城市是三线城市，近

年房价涨幅不小，城市居民、进城
务工农民都感受到了购房的压力。
一些房地产开发商为追求销售额、
吸引投资者购买，加大了大户型商
品房供应，低于100平方米的商品
房越来越少。这让城市中低收入者
难以承受房价上涨之“重”。刚参
加工作的年轻人，如果没有父母支
持，仅靠每月两三千元的收入，购
买商品房相当困难。

希望各级政府把中央新的房地
产调控政策真正落到实处，优先审
批小户型商品房建设，切实增加小
户型商品房供给，让广大百姓能买
得起房，同时也不因购房而降低生
活幸福指数。
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“分类调控”实现安居梦
本报记者 亢 舒 刘松柏

合理调控房价

提高幸福指数

合理调控房价

提高幸福指数

房地产市场的变动牵动人心，也是代表委员和群众的热门话题。政府工作报告提出，完善住房

保障机制。按照这一要求，针对不同城市情况进行分类调控，促进房地产市场持续健康发展，对于

实现全体人民住有所居至关重要

分 类 指 导 缓 解“ 冷 热 不 均”

完 善 政 策 实 现“ 精 准 调 控”☞☞

☞

海 洋 经 济
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全国人大代表、黑龙江省

国土资源厅厅长 高志杰

全国人大代表、山东金晶

集团董事长 王 刚

本报讯 记者禹洋报道：丹麦驻华大使裴德
盛日前在接受记者采访时表示，深化改革是今年
中国两会的最大亮点，政府工作报告体现了中国
政府深化改革的决心。

“中国政府将今年的经济增长预期目标定在
7.5%左右，切合实际，有助于可持续发展。”裴
德盛表示，“评价经济增长要看质量而不是看数
字。有些分析认为，降低经济增长目标表明中国
发展后劲不足，我不同意这样的观点。”

对于政府工作报告中提出的深化金融体制改
革、增强各类所有制经济活力以及扩大全方位开
放的内容，裴德盛深表赞同。“以市场为驱动进
行资源配置是正确的发展方向，将大大增强市场
活力。放开金融、电信等行业的市场准入，对于
民营企业和外资企业都是重大利好。”

裴德盛认为，只有勇于改革才能实现长远发
展。他说，“中国改革已经到了攻坚期，中国领
土广阔、人口众多，转变经济增长模式以及治理
环境污染都面临很大的难度。”他表示，政府工
作报告中明确了具体的改革部署，表明了中国政
府深化改革的决心。

裴德盛对中国改革成果十分期待。“中国深化
改革的进程将为两国在再生能源、环境保护和现
代农业等领域的合作带来新的机遇，中国政府对于
环境治理的重视有望给丹麦企业带来更多商机。”

回顾 30 多年的发展历程，东莞从引进全国第

一家“三来一补”企业，到在全国 339 个地级以上

城市中进出口排第 5、地区生产总值排第 22，靠的

是抢抓机遇的意识和主动改革的勇气。为切实打

好全面深化改革攻坚战，东莞市委已出台关于进

一步深化改革的 2014 年 1 号文件，明确了 330 多

项具体改革任务。今年将力争在项目投资建设审

批体制改革、商事登记后续监管改革等几个方面

取得明显成效。

其中，首先将对企业反映较为关注的项目投

资建设审批进行大刀阔斧地改革，进一步精简审

批事项、优化审批流程、提高审批效率。改革后，一

般企业投资项目立项设计、施工许可到竣工验收

全流程的政府审批时间，将从原来的 260 个工作

日优化至 60 个工作日，实际用时从 18 个月优化至

7 个多月。由此，东莞将成为国内项目审批时间最

短的城市之一。 （本报记者 庞彩霞整理）

丹麦驻华大使裴德盛——

深化改革是最大亮点

我国海洋经济已进入全面发展时期，海洋

产业对整个国民经济发展的影响日益凸显。据

初步测算，2013 年全国海洋生产总值已超过 5.4

万亿元。然而，海洋经济发展中不平衡、不协

调和不可持续的问题依然突出，产业结构和布

局不尽合理，资源与生态环境约束加剧，区域

之间缺乏有效合作，这些因素仍制约着我国海

洋经济的持续健康发展。

围绕海洋强国建设和海洋资源开发，对海

洋经济中不适当的开发和对生态环境造成破坏

与影响的行为，以及陆海统筹和区域协调发展等

问题，必须通过立法来规范。建议在现行海洋经

济政策意见基础上，尽快制定 《海洋经济促进

法》，促进我国积极参与国际合作与竞争，并引

导境外经济体与我国平等合作，共建现代海

洋、和谐海洋。 （本报记者 薛海燕整理）

全国人大代表、黑龙江省国土资源
厅厅长高志杰表示，资源型地区要保持
经济持续发展，进而提升经济转型调整
升级，必须抓住资源优势，保证资源高
效利用。

高志杰代表说，黑龙江将深化改革，
激发市场活力和内生动力，放开市场这只

“看不见的手”，用好政府这只“看得见的
手”，促进矿产资源勘探开发。去年，黑
龙江第一次拿出 56 宗矿权区块面向市场
公开出让，总面积 6226 平方公里，省内
外积极参与，实现了多种竞价、争相购
买。目前黑龙江已经成功出让 27 宗探矿
权，出让金额 2.7 亿元。今年黑龙江省将
拿出 100宗矿权推向市场。今后黑龙江每
年将推出 2 批至 3 批矿权进入市场，同时
通过政府招商的方式出让矿权，引进矿产
资源战略投资者。

（本报记者 倪伟龄）

“熟悉海南三亚的人都知道，这以前就
是一个小渔村，后来发展得比较快，在旅游
方面成绩开始显现。”全国人大代表、三亚
市市长王勇说，但是未来的经济社会发展，
不仅要直面出现的问题加强管理，还要加
快旅游经济的转型发展。

王勇代表表示，通过加强监管，目前
“天价客房”、海鲜市场“欺客”等问题已得
到有效遏制。但发展旅游经济还需要加强
环境整治和基础设施建设，打造丰富的旅
游产品。环境和生态保护是三亚的生命
线，因此引进产业的时候，要特别注意将污
染项目拒之门外。未来，三亚经济发展不
仅靠旅游业，还要通过规划先行，让旅游、
就业、居住和产业发展有机结合，让农民通
过发展现代观光农业、种植果蔬就地城镇
化，同时吸引外来的大企业入驻，大力发展
现 代 服 务 业 ，让 更 多 人 有 就 业 机 会 。

（本报记者 何 伟 崔文苑）

两会期间，全国人大代表、山东金晶
集团董事长王刚一直在谈论一个建筑节能
算式：“30%×50%×70%=10.5%”。他解
释说，全社会能耗的 30%是被建筑“吃”
掉 的 ， 建 筑 能 耗 的 50% 又 是 通 过 门 窗

“溜”走的，采用低辐射镀膜节能玻璃及
相配套的窗框，可以节约建筑采暖、制冷
所需能源的 70%，我国若都用上低辐射镀
膜玻璃及相配套的窗框，可降低全社会能
耗的10.5%。

王刚代表表示，预计到 2020 年，我国
总建筑面积将增加 150 亿平方米，每年新
建建筑面积约20亿平方米。“如果每年的新
建建筑全部使用新型节能门窗，相对于传
统门窗，3年所节约的电能超过了三峡水电
站一年的发电量；同时，还可减少二氧化碳
排放约 277 亿千克，相当于种植 7.6 万公顷
的阔叶林。这是一笔可观的节能环保的社
会生态账。” （本报记者 王金虎）

抓住资源优势谋转型抓住资源优势谋转型旅游经济需规划先行 算算节能环保生态账

中经网友 谢 振
（IP：183.67.167.*）
房价居高不下，并非政府调

控不力，而是政府有形之手和市

场无形之手未能配合好。就政府

一方而言，要充分贯彻市场决定

资源配置这一原则。让人欣喜的

是，政府工作报告提出“针对不

同城市情况分类调控，增加中小

套 型 商 品 房 和 共 有 产 权 住 房 供

应”。

中经网友 夏日之冰
（IP：123.120.250.*）
各地房价相差悬殊，不同地

方 采 取 不 同 的 调 控 办 法 是 合 理

的。政府工作报告提出要增加中

小套型商品房，应该下大力气来

狠抓落实。中小套型整套房价不

会 太 高 ， 如 果 供 应 量 真 正 上 去

了，房价就有可能回归到合理水

平。此外，解决城市住房问题还

可以多建卫星城，将中心城市人

口向周边地区分流。

政府工作报告提出，以全体人民住有所
居为目标，坚持分类指导、分步实施、分级负
责，加大保障性安居工程建设力度，今年新
开工 700 万套以上，其中各类棚户区 470 万
套以上，加强配套设施建设。

全国人大代表、江苏省住房和城乡建设

厅厅长周岚表示，保障房建设和棚户区改造
关乎补住房“短板”、兜民生“底线”，更事关
新型城镇化推进过程中的社会公平正义。

包括棚户区改造在内的各类保障房建
设，必须要从百姓的实际出发。对此，全国
人大代表、黑龙江葵花药业集团股份有限公

司董事长关彦斌认为，中央把保障房建设当
成一项重要的民生工程，地方政府不能机械
地理解中央的保障房政策，一味追求完成表
面指标任务，而不去真正关心老百姓的需
求，这样既造成资源浪费，也解决不了实际
问题。

棚户区改造需要大规模资金投入，地方
资金难题如何破解？对此，全国人大代表、
江西省财政厅厅长胡强认为，要积极引导社
会投入，通过资本金注入、投资补助、财政贴
息等方式，充分发挥财政资金“四两拨千斤”
的作用，鼓励民间资本投入棚户区改造。

从去年至今，全国一、二线城市与三、四
线城市的房价呈现较为明显的分化格局。
一、二线城市整体上依然“稳中有升”，部分
三、四线城市则已出现了明显的供大于求、
价格下跌的情况。

两会之初，全国政协常委、住房和城
乡建设部部长姜伟新谈到今年房地产调
控 政 策 方 向 时 ，曾 明 确“ 双 向 调 控 ”的 基
调。随后，全国政协委员、住房和城乡建
设部副部长齐骥明确表示，一方面将对一

线城市继续限购；另一方面对库存量较大
的城市，要调整、控制供地结构和供应结
构。“通过分类指导，希望今年我国房地产
市场能够实现持续健康发展。”

“对房地产市场过热的地区，热度要降
低；对市场持续降温的地区，则要保持稳
定。这也意味着对房地产调控已不再是全
国‘齐步走’的做法。”全国政协委员、上
海社科院城市与房地产研究中心主任张泓
铭说。

针对个别城市出现的库存量高，供给远
大于需求的现象，全国政协委员、住房和城
乡建设部副部长仇保兴明确表示，房地产全
面崩盘不大可能出现，但是局部地区、个别
城市需要加大调控力度。“‘分类调控’的基
本原则是：能局部调整的，就不要整体调整；
能够用经济手段调整的，就不要用行政手段
调整；能够由地方政府调整的，就不用中央
政府来代替。”仇保兴委员说。

“未来房地产市场将出现城市之间的分
化，不仅是一、二线与三、四线城市会有所分
化，一、二线城市之间以及城市中的各区域
也会有分化。”全国政协委员、泰禾集团董事
长黄其森认为，应该让市场的效应进一步发
挥，部分区域房价调整，其实在一定程度有
利于整个房地产行业的健康发展。

对于如何进一步完善住房保障机制，代
表委员认为，一方面要更多地让市场在资源
配置当中起决定性作用；另一方面，政府除
了主导建设好保障房之外，对房地产市场进
行调控，促进其持续健康发展仍然十分必
要。

热点城市的供需矛盾，是房价高企的根
本原因。齐骥委员表示，对于这类城市，今

年市场调控工作主要是增加普通商品房供
应，特别是中小户型的供应，加快普通商品
住房建设和开发的节奏，努力增加供应。

齐骥委员透露，今年还将在全国一些热
点城市开展推进共有产权住房的试点工
作。“共有产权主要供应对象，应该是新就业
职工中的无房户，在满足户籍家庭需求的同
时，也要把在这个城市连续工作多年、有稳

定工作的住房困难家庭，纳入到供应范围。”
从去年至今，一线城市的土地价格持续

走高。对此，全国人大代表、广州市市长陈
建华表示，如果能控制好土地市场的出让，
对房地产平稳、避免大起大落有帮助。

全国政协委员、星河湾控股集团董事长
黄文仔认为，要减弱地方政府对土地财政的
依赖，控制好开发商的资金问题，防止“面粉
贵过面包”。“土地、金融等相关政策与房地
产市场关系十分密切。建议加强对开发商
开发贷款的贷前审查和贷后管理，控制好开
发贷款和授信额度，防止抬高地价导致房价
高涨。同时，也要防范金融风险。”黄文仔委
员说。

保 障 房 补 短 板“ 兜 住 底 线”☞

2013 年，我国新开工建设城

镇保障性安居工程住房 666 万套

（户），基本建成 544万套。

图为河北廊坊市安次区棚户

区回迁居民高静在回迁的呈祥紫

园小区新居里贴窗花，庆祝乔迁

之喜。

新华社记者 李晓果摄

应对煤炭市场的严峻挑战，煤炭企业要立足

自身实际，苦练内功，在保障经济平稳运行的同时，

加快推进产业结构调整，切实转变发展方式，构建

产业发展新体系，走好“三条路子”，打造煤炭工业

升级版，增强抗风险能力，实现企业可持续发展。

走规模集约的路子，建设安全高产高效的大

矿井，是改造提升传统产业、提高煤炭工业集中

度、推进大型煤炭基地建设的方向；走多元发展的

路子，煤炭企业要推进产业结构调整，扩大经营范

围，延伸煤炭上下游产业链，提升煤炭附加值；走

低碳循环的路子，煤炭企业要推进生态文明矿区

建设，大力发展循环经济，实现绿色发展。

（本报记者 刘存瑞 裴珍珍整理）


